

通 告 質 問 一 覧 表

(令和2年6月定例市議会)

順 位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
1	11	8 番 石 部 誠	<p>1 市長の政治姿勢について問う</p> <p>(1) 市長は自身の12年間を振り返り、自身の市政運営と高梁市の状況をどのように評価するのか</p> <p>(2) 現状を踏まえ、やり残したことや、今後の高梁市に必要な施策は何と考えるのか</p> <p>2 新型コロナウイルスでの健康及び経済的被害者への支援を求める</p> <p>(1) 市内の感染や予防対策について報告を求める</p> <p>(2) 市内での新型コロナウイルスによる経済的被害について状況とその対策についての報告を求める</p> <p>(3) 新型コロナウイルスによる被害を受けた方々への支援をどのように行うのか</p>
2	3	4 番 森 上 昌 生	<p>1 近藤市長の政治哲学を問う</p> <p>(1) 市長の民主政治に対する考えを問う</p> <p>(2) 3月議会における「施策全てに批判的な方が、高梁市へ住まれることがどうなのか」という市長の発言の真意を改めて問う</p> <p>(3) 住民の居住の権利は市長の施策より下位に位置するのか</p> <p>(4) ファッション、またファシズムをどのように解釈するのか</p>
3	5	16 番 川 上 博 司	<p>1 新型コロナウイルス対策について</p> <p>(1) 地域経済の下支え支援を強化すること</p> <p>① 飲食店応援事業として5,000円の食事券を全世帯に支給すべきではないか</p> <p>② 雇用維持のため、事業者が雇用調整助成金及び緊急雇用安定助成金を積極的に活用できるよう支援すべきではないか</p> <p>③ 宿泊事業継続支援策を講じるべきではないか</p> <p>(2) 医療、介護、障がい福祉サービス従事者に応援金を支給すべきではないか</p> <p>(3) 災害時の避難方法及び避難所の運営について問う</p> <p>(4) 国の2020年度第2次補正予算の成立後、地方創生臨時交付金など速やかに執行すべきではないか</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
4	2	1 番 伊 藤 泰 樹	<p>1 産業振興策について</p> <p>(1) 新型コロナウイルスに係る地域の現状について</p> <p>① 市内経済の疲弊をどのように把握されているのか問う</p> <p>② 県・市町村連携事業者支援交付金の使途について問う</p> <p>③ 中小企業者、小規模事業者に対するさらなる独自支援について問う</p> <p>(2) 減収が見込まれる事業者に対しての販路拡大について</p> <p>① 学校や施設の給食等へ利用促進できないか問う</p> <p>② 各地の物産品フェアなどで販路拡大できないか問う</p> <p>(3) 事業継承支援について</p> <p>① 商工会、商工会議所と連携した第三者継承支援ができないか問う</p> <p>2 学校教育現場について</p> <p>(1) 新型コロナウイルスに起因する学校休業の影響について</p> <p>① 未履修の学習内容の対応について問う</p> <p>② 心のケアの対策、対応について問う</p> <p>③ 検温や健康観察、換気の徹底やマスクの着用について問う</p> <p>(2) 今回の学校休業は、どのような問題があつて、今後どう対応していくのか問う</p> <p>3 中学校部活動の地区大会について</p> <p>(1) 代替え大会の市の考え方について問う</p> <p>4 第2次高梁市地域公共交通網形成計画について</p> <p>(1) スクールバスについて</p> <p>① スクールバスの現状について問う</p> <p>② スクール専用バスは、一般混乗化を基本に路線バスへの転換を図るとあるが、想定している路線があるのかについて問う</p> <p>③ 公共交通関連支出の中で、スクールバス運行経費が問題視されているように思われるが、遠距離通学費補助金との合計では減少している。生徒の利便性低下をもたらす安易な路線バスへの転換には反対するが、考え方を問う</p> <p>④ 通学に路線バスを利用している中学生がおられるが、部活動後にバスの便がないという状況については、保護者の要望に向き合うべきではないかについて問う</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
5	7	11 番 宮 田 好 夫	<p>1 特別定額給付金について</p> <p>(1) 申請書を5月22日に一斉に送付しているが、宛先不明での戻りはないのか</p> <p>(2) あるとすれば、その対応はどのように行っているのか</p> <p>(3) 申請期間は3カ月だが、入院や施設入所などで申請できない方もあるのでないか。このような方々をどのように把握して、どう対応していくのか</p> <p>(4) 外国人への対応はどのように行っているのか</p> <p>(5) 感染拡大で帰国できなくなった外国人実習生にも支給されるようだが、市内に対象者がいるのか</p> <p>2 河川の整備計画と災害対応について</p> <p>(1) 高梁川水系中上流ブロック河川整備計画の策定の状況を把握されているのか</p> <p>(2) 計画策定に市はどのように関わっているのか</p> <p>(3) 岡山県河道内整備実施計画で、市内の整備内容はどのようなものか</p> <p>(4) 昨年新成羽川ダムの放流情報の市民への伝達に遅れがあったが、どのように改善したのか</p> <p>(5) 新型コロナウイルスが収束しない中、災害時の避難情報の出し方、避難場所の選定、避難所の運営や備品などの見直しが必要ではないか</p> <p>3 遠距離通学基準の見直しについて</p> <p>(1) 遠距離通学基準の見直しが予定されているが、理由は何か</p> <p>(2) 見直しにより影響がある児童・生徒は何人か</p> <p>(3) 見直しによる市の負担減はどれくらいか</p> <p>(4) 見直しされる区域の通学路の安全は確保されているのか</p> <p>(5) 児童・生徒の安全や通学の負担を考えれば、現行の基準を維持すべきではと考えるが、基準変更を改める考えはないのか</p>
6	9	9 番 石 井 聡 美	<p>1 新型コロナウイルス対策について</p> <p>(1) 観光施策について</p> <p>① これまでの観光施策は見直しが必要と考えるが、市としての方針を問う</p> <p>② 観光客が減少している今を契機として、老朽化している観光施設について見直すべきではないか</p> <p>③ 政府が検討している「Go To Travel キャンペーン（仮称）」や来訪客増が見込まれるイベントなどについて、市としてどう対応していくのか</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
6	9	9 番 石 井 聡 美	<p>(2) 学校教育について</p> <p>① 過密を避けるため、教員をふやして1クラスの生徒数を減らしたほうがいいのではないか</p> <p>② オンライン学習への対応はどうなっているのか</p> <p>(3) 医療介護体制について</p> <p>① 成羽病院でオンライン診療を始めるべきではないか</p> <p>② 新型コロナウイルス感染症の重症化を防ぐためには、生活習慣病予防に今後一層力を入れるべきではないか</p> <p>(4) 災害対策について</p> <p>① 国は感染予防のためにできる限り多くの避難所を開設したり、自宅や親戚の家などに避難するようという指針を出している。市内の避難所設置について見直しは行っているのか</p> <p>② 災害対策マニュアルに感染症予防についての項目が追加されることになると考えるが、各避難所にも小冊子の形でマニュアルを設置しておくべきではないか</p>
7	10	7 番 石 田 芳 生	<p>1 医療について</p> <p>(1) 新型コロナウイルス対策において、市内外の医療機関、その他の機関との連携はどうであったか</p> <p>(2) 新型コロナウイルスや今後の新たな疾病対策として、高梁市医療計画の中の「医療提供体制の充実に向けた新たな政策的対応」とし検討すべき事項は何か</p> <p>(3) 高梁市医療計画の中で、現状や課題の分類として、医療従事者間の壁、医療従事者の能力開発、育成機会の不足が取り上げられているが、新型コロナウイルスのような緊急事態に対処するために、今後どのように対応していくのか</p> <p>2 教育について</p> <p>(1) G I G Aスクール構想前倒しの影響もあり、I C Tを活用した教育面では課題があると考えますが、どのように対応するのか</p> <p>3 新型コロナウイルス対策としての事業者支援と産業振興について</p> <p>(1) 農林業、商工業事業者への影響を把握しているのか</p> <p>(2) 特産品等の販売支援のために、市独自の施策を実施すべきではないか</p> <p>(3) 市内で観光に関わる事業者は大きな影響を受けているが、今後の観光施策の展開についてどのように考えているのか</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
7	10	7 番 石 田 芳 生	<p>4 災害対策について</p> <p>(1) 避難場所、避難所の収容人数の確認が必要ではないか</p> <p>(2) 福祉避難所での対応はどうなるのか</p> <p>(3) 改めて、個々の市民が、災害時の避難場所や避難所を確認することを促し、その集計を行い、避難場所、避難所、備蓄品等の数量を考えるべきではないか</p>
8	6	3 番 平 松 賢 司	<p>1 移動スーパーによる高齢者の生活支援制度の創設について</p> <p>(1) 小売業者の現状について</p> <p>① 現在、市内で食品を扱う小売業者は何業者あるのか</p> <p>② そのうち移動スーパーを行っている業者は何業者あるのか</p> <p>③ 移動スーパーの市内巡回エリアを把握しているのか</p> <p>(2) 支援制度の創設について</p> <p>① 移動スーパー事業は、中山間地域の本市にとって買い物弱者を支援し、併せて高齢者世帯の見守りも担うのではないか</p> <p>② 本市の高齢者のひとり暮らし、高齢者のみの世帯は何世帯か</p> <p>③ 移動スーパーは、地域にとっては安心のまちづくりにつながり、親族にとっても希望をもたらすことになると思うがどう考えるか</p> <p>④ 移動スーパー事業者に対して必要な経費の一部を支援してはどうか</p> <p>⑤ 移動スーパー事業者支援制度創設へ商工団体、JAなどの協力を要請したらどうか</p> <p>2 新型コロナウイルス対策に関する中小事業者への支援について</p> <p>(1) 現在の市内の現状について</p> <p>① 市内には中小法人、個人事業者数ほどのくらいか</p> <p>② 市内事業者のうち売上額が前年同月比で50%以上減少した事業者の数を把握しているのか</p> <p>③ 現在、持続化給付金を申請している業者数、すでに受給している業者数を把握しているのか</p> <p>④ 前年同月比で売上が減少しているが、国の持続化給付金の支給基準に合わず、申請できない業者数を把握しているのか</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
8	6	3 番 平 松 賢 司	<p>(2) 国に対して要請について</p> <p>① 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、営業自粛してこられたことにより、前年より売上額が減少した全ての事業者に持続化給付金を支給するよう国へ強く要請すべきではないか</p> <p>(3) 市独自で実効ある支援策を求める</p> <p>① 地方創生臨時交付金を活用し、高梁市独自で事業者協力金を売上額減少率が50%未満の全ての事業者に対して支給されるよう求める</p>
9	1	6 番 黒 川 康 司	<p>1 新型コロナウイルス対策について</p> <p>(1) 国の支援策は持続化給付金などがあるが、個人事業者などへの高梁市独自の支援策について問う</p> <p>(2) 新型コロナウイルスは、今後第2波、第3波が予測される。現在策定されている高梁市医療計画に感染症対策の項目も終息後に検討すべきと考えるが、市長の考えを問う</p> <p>2 福祉車両購入助成制度について</p> <p>(1) 身体障害者の方で、車椅子やストレッチャーを使用しなければ移動が困難な方に対して、車椅子などで乗降が可能な装置を取りつけた車両の購入時に一部助成をしている市があるが、高梁市として助成できないか問う</p>
10	8	5 番 三 村 靖 行	<p>1 防災対策について</p> <p>(1) 本格的な梅雨シーズンを迎えるが、平成30年7月豪雨災害の防災対策が、組織間の連携、シミュレーション等に生かされているのか</p> <p>(2) 大きな災害（水害、台風、地震）が起きたとき、市内に居住していない職員の招集が遅れ業務に支障が出るのではと心配するが考えを問う</p> <p>(3) 一般社団法人岡山県建設業協会高梁支部との連携は機能しているのか</p> <p>2 土木技術職員の早期退職について問う</p> <p>(1) 10年間で土木技術職員はどのくらい退職しているのか</p> <p>(2) 退職の理由を市はどのように認識しているのか</p> <p>(3) 退職によっての影響をどのように認識しているのか</p> <p>3 第2次高梁市地域公共交通網形成計画について</p> <p>(1) 路線バスを軸として計画されているが、利用料金はどのように考えているのか</p> <p>(2) 第1次計画のままだと料金が高すぎて利用されない。以前のようにバス・タクシー券配布を復活できないか</p>

順位		通 告 者	項 目 及 び 要 旨
発言	受付		
11	4	2 番 森 和 之	<p>1 新型コロナウイルス対策について</p> <p>(1) 手指消毒液と子供用マスクについて</p> <p>① 医療介護現場の手指消毒には、アルコール消毒液が欠かせないが全国的に不足している。市の備蓄状況について問う</p> <p>② 子供用マスクは、現在でも品不足である。マスク購入券などによる支援はできないか。また、市の備蓄品にも子供用マスクを加えるべきと考えるがどうか</p> <p>(2) 成羽病院について</p> <p>① 発熱外来を設けるべきではないか</p> <p>② 新型コロナウイルスのような感染症の大流行時には、4階の療養病棟を感染症病棟として稼働すべきではないか</p> <p>③ 陰圧部屋の整備や、看護師や臨床検査技師の研修も必要となってくると考えるがどうか</p> <p>(3) 学校教育現場における対応について</p> <p>① 寒暖の激しい高梁市において、教室の換気対策にどう取り組むのか</p> <p>② 高梁市は、非常事態宣言の中でも小・中学校の休業は行わなかった。英断ともとれる判断であったと思うが、市長の判断根拠を問う</p> <p>2 建設課維持補修係について</p> <p>(1) 市道の維持、補修を専属的に行うと聞いたが、係を新設したことで、市民の要望に細やかな対応ができているのか</p> <p>(2) レミファルトの原材料支給について、周知を求める</p> <p>3 平成30年7月豪雨災害復旧未完了箇所について</p> <p>(1) 本格的な梅雨シーズンを迎えるが、災害復旧が完了していない現場が心配である。安全性の検証と対応は関係機関と協議できているのか</p>